
第10回京都腎臓医会 腎病理カンファレンス　事後アンケート

（回答　17名） 

1. 本日の腎病理カンファレンスの難易度はいかがでしたか？  

2. 事前にお送りしたバーチャルスライドについて伺います。 

3. 本日の症例、病理結果、カンファレンス内容に関し、ご意見等ございましたらお願いい

たします。 

• 巣状分節性のMPGNやC1q腎症の興味、光顕、蛍光、電顕の撮像範囲のpitfallなど勉強にな
りました。 

• 益澤先生の解説が毎回大変勉強になります。 
• 一例目の解説も含めて非常に勉強になりました。 
• 珍しい症例で勉強になった。解説はいつも通り丁寧で気づきをいただいた。 
• 現在臨床から少し離れているので、こういう勉強の機会を頂けて感謝しております。実際に
このような症例に出会った場合、本当に悩んでしまうと思います。知識のアップデートがで
きました。ありがとうございました。 

41%

59%

とても簡単だった
やや簡単だった
ちょうど良かった
やや難しかった
とても難しかった

6%
6%

24%

65%

ダウンロードして見れた
ダウンロードする時間がなかった
（容量駕大きくて）ダウンロードできなかった
当日のカンファレンスだけで十分なので、ダウンロードしなかった
申込みが遅かったので、バーチャルスライドを送ってもらえなかった



• 発表させていただきました。MPGNについての理解が深まりました。ありがとうございまし
た。 

• 症例に対して臨床側、病理側とのどちらの意見もでつつのディスカッションになる時が面白
いです。 

• 解説が2例とも大変勉強になりました。 

4. 今後の腎病理カンファレンスへのご意見・ご要望があれば、お願いいたします（扱って

欲しいテーマなど）。 

• 一次ネフローゼなど。 
• 膜性腎症の抗原が次次に明らかになってきており、それぞれの病理の特徴について。 
• 当日の資料を共有いただけてありがたいです。ぜひ継続していただきたいと思います。 

5.  今後開催予定の腎病理カンファレンスで相談したい症例の候補はありますか？ 
 

6. 本セミナーの開催をどこで知りましたか？ 

24%

76%

京都腎臓医会からのメール
上司・同僚からの勧誘（メールなど）
その他

29%

47%

24%
現在候補の症例がある
現在候補の症例はないが今後そのような症例がある場合には応募したい
応募の予定はない



7. その他、ご意見・ご質問などございましたらご記入お願いいたします。 

• 大変勉強になりました。 
• 益澤先生の詳細で教育的な解説は素晴らしく、深く感謝します。 

8. 京都腎臓医会の会員ですか？ 

12%

88%

はい
いいえ


